



櫻 雲

川口市立芝中学校「学校だより」12月号
令和3年12月1日発行

【校訓】 「剛毅不屈」

【学校教育目標】 「賢く」
「美しく」
「逞しく」

(Tel : 048-265-3377) HPアドレス : <https://kawaguchi-shiba-jh.edumap.jp/>

「見通し」と「振り返り」

校長 佐久間 章匡

いよいよ今年も最後のひと月、師走を迎えます。普段落ち着いた師（先生）でさえ走り回るほど忙しい月なので師走というのが一般的ですが、師匠の僧がお経をあげるために東西を馳せる（走る）月という意味の「師馳せ月」（しはせづき）が語源だという説もあるようです。いずれにしても、今年をどのように締めくくするのか、「何事もはじめが肝心」という言葉もあれば「終わりよければすべてよし」という言葉もあり、物事はすべて自分の考え方、捉え方次第でいかようにも解釈できると感じます。本校の授業で大切にしていることは「見通し」と「振り返り」です。子どもたちが各単元や題材の学びに見通しを持ち、各時間で自分自身にどのような力がつき、どのような課題があるのかを自身で振り返る。一年の見通し（目標と計画）を持ち、年末には自分の成長を自分自身で振り返ること。師走は今年一年を振り返り、成しえたことは更にその上のステージを目指して挑戦し、成しえなかったことは来年の課題として、日々成長するための糧とする。いわゆる節目として大切にすべき月だと思います。

さて、去る11月2日（火）に令和3年度合唱コンクールを川口総合文化センターリリアにて開催することができました。昨年度は学年合唱コンクールと称して本校の体育館で実施し、3年生の合唱のみグラウンドで下級生に披露するという実施方法でした。今年度もコロナ禍の中での活動のため、授業時間での練習も多く制限がある中でしたが、子どもたちは音楽の授業を大切にし、クラスでの練習に一生懸命取り組み、鳥肌が立つほど感動する歌声を音楽ホールに響かせてくれました。「全力疾奏～音楽の力は無限大～」というスローガンのもと、芝中の歌声の伝統をしっかりと継承できたと感じています。

また、11月18日（木）～20日（土）には修学旅行を実施することができました。昨年度は市内全中学校が中止となった修学旅行でしたが、今年度は日程調整を繰り返し、市内全中学校が実施しています。本来であれば春から夏にかけて行うものが、実施の延期に伴い紅葉が見頃の秋での実施となりました。2年生の水上が中止となってしまった現3年生にとって、修学旅行は中学校生活最初で最後の宿泊的行事です。羽目を外し過ぎて叱られる場面がなかったわけではありませんが、班別行動、クラス別行動ともに子どもたちの嬉々とした表情をたくさん見ることができ、大変嬉しく思います。学年目標の一つ「75期生みんなと絆を深め、思い出に残る修学旅行にしよう」が達成できたと確信しています。



奈良・薬師寺東塔

終わりに、本校の二学期中の教育活動に対するご理解、ご協力と共に温かいご支援を賜り深く感謝申し上げます。教育活動に制限がかけられながらも、「すべては子どもたちの笑顔のために」という目標を達成するべく創意工夫を凝らした教育活動を展開してまいりました。学校行事をはじめとする様々な取組の実現と成功は、すべてご家庭、地域の皆様のお力添えがあったからこそだと考えております。ありがとうございました。令和3年の終わりを迎え、保護者、地域の皆様がよいお年を迎えられますように、心からお祈りいたします。来年もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

12月の行事予定

| 日 | 曜 | 内 容 | 給食 | 日 | 曜 | 内 容 | 給食 |
|----|---|---|----|----|---|--|---|
| 1 | 水 | 3年・実力テスト②(1~5校時) | ○ | 17 | 金 | 生徒集会 給食センター栄養士巡回指導(12:10~13:30) | ○ |
| 2 | 木 | 1・2年・期末テスト①(テスト時制) | ○ | 18 | 土 | 学力アップ教室④ 市民体育祭(卓球、バレー) | * |
| 3 | 金 | 1・2年・期末テスト②(テスト時制) 柔道着販売(7:45~8:15) 6組・長距離走記録会(9:00~10:30 上谷沼運動広場) | ○ | 19 | 日 | | * |
| 4 | 土 | 3年・学力アップ教室② 市民体育祭(卓球) | * | 20 | 月 | | ○ |
| 5 | 日 | | * | 21 | 火 | 給食最終日 交通安全教室(4校時) | ○ |
| 6 | 月 | 期末事務処理期間(~23日) 避難訓練 学年会 | ○ | 22 | 水 | 授業変更(金の456) いじめゼロサミット(14:00~SKIPシティ) | * |
| 7 | 火 | 非行防止教室(6校時、LINE) SC来校 | ○ | 23 | 木 | 3時間授業(学年集会・学活・大掃除) | * |
| 8 | 水 | 市長表敬訪問(吹奏楽部 16:00~) | ○ | 24 | 金 | 2学期終業式 学活 職員会議 3年・記録通知書配付 | * |
| 9 | 木 | | ○ | 25 | 土 | 学力アップ教室⑤ 市民体育祭(剣道、バド) | * |
| 10 | 金 | 全校集会 5時間授業 期末保護者会 (15:00~1年・6組、15:15~2年) | ○ | 26 | 日 | 市民体育祭(サッカー) | * |
| 11 | 土 | 新入生制服採寸日(9:00~11:00 武道場) 学力アップ教室③ 市民体育祭(バレー) | * | 27 | 月 | 冬季休業日(~1/7) 3年・記録通知書内容確認(9:00~11:00) 市民体育祭(剣道、バド、サッカー) | * |
| 12 | 日 | 市民体育祭(卓球) | * | 28 | 火 | 学力アップ教室⑥ 窓清掃(9:00~16:00) 市民体育祭(サッカー) | * |
| 13 | 月 | 校内研修会 進路指導委員会 | ○ | 29 | 水 | 学校閉庁日 | 12/29(水)~1/3(月)は学校閉庁日となり、業務を行いません。ご用の方は他の曜日をお願いします。 |
| 14 | 火 | 3年・私立高出願事前指導 | ○ | 30 | 木 | 学校閉庁日 | |
| 15 | 水 | | ○ | 31 | 金 | 学校閉庁日 大晦日 | |
| 16 | 木 | 芝中顧問会議(10:00~視聴覚室) ネットワークチーム会議(15:00~視聴覚室) | ○ | | | | |

令和4年1月の主な学校行事

- 1月 1日(土) 元日 学校閉庁日 冬季休業日(~7日)
 2日(日) 学校閉庁日
 3日(月) 学校閉庁日
 6日(木) 市民体育祭(バレー、ソフトテニス)
 7日(金) 市民体育祭(ソフトテニス、バスケ)
 8日(土) 学力アップ教室⑦ 市民体育祭(剣道、サッカー予備日)
 10日(月) 成人の日
 11日(火) 3学期始業式 学活(3年・発測) 大掃除 職員会議 学年会 後期教育実習開始
 12日(水) 学年内3時間授業 1・2年発育測定 3年・校長会テスト③(弁当持参)
 13日(木) 給食開始 生徒議会 ALT来校(~1/21)
 14日(金) 全校集会 事業委員会
 15日(土) 学力アップ教室⑧ 市民体育祭(バスケ)
 16日(日) 市民体育祭(バスケ)
 17日(月) 学年会
 18日(火) 全クラス道徳授業研究会・特別日課(部活動中止)
 19日(水) 文化庁支援事業「能」体験会(1年・1~2校時、2年・3~4校時)
 21日(金) 3年・私立高校入試中心日・朝学活後放課・給食カット
 22日(土) 3年・私立高校入試中心日 市民体育祭(水泳)
 28日(金) 生徒集会
 29日(土) 総務会(10:00 第1会議室)、理事会(10:30 視聴覚室) 学力アップ教室⑨ 市民体育祭(水泳)
 31日(日) 職員会議

11/25 現在での予定です。新型コロナウイルスの感染状況によって、今後の日程は変更になる可能性があります。

11月の学校生活

合唱コンクール・川口リリア音楽ホール 11/2
 “全力疾奏”～音楽の力は無限大～



3年1組 手紙



3年2組 決意・最優秀賞



3年3組 瑠璃色の地球



2年1組 あなたに・優秀賞



2年2組 絆



2年3組 明日へ



2年4組 あなたへ・最優秀賞



1年1組 大切なもの・優秀賞



1年2組 HEIWAの鐘 最優秀賞



1年3組 COSMOS



1年4組 マイバラード



6組 この星に生まれて・特別賞

〈個人表彰〉

指揮者賞 山下 優衣(3-1) 白子 優海(2-4) 斉藤 一心(2-3)
 若林 鈴菜(1-4) 石田 結(1-3)
 伴奏者賞 佐藤 百花(3-3) 井上 結衣(2-1) 小島 優奈(2-2)
 伴奏功労者賞(3年連続伴奏者) 栗田 英奈(3-1) 金井 梨乃(3-2)



美術部

文化部発表会 11/16

吹奏楽部の見事な演奏、
 科学部のサイエンス、総合
 文化部の研究発表、美術
 部の作品展示、家庭科部
 の着付けパフォーマンスを披露



吹奏楽部



科学部



家庭科部



総合文化部



薬物乱用防止教室 11/16

川口市内中学校で校長先生を
 務められた並木茂夫先生をお
 招きして、薬物依存の怖さにつ
 いて、具体例をたくさんあ
 げてご説明いただきました。

修学旅行 11/18～20

例年通り2泊3日で奈良・京都を巡りました。学級単位、班単位での見学で更に75期の絆は深まりました！



奈良公園・1組



東大寺大仏殿



嵯峨嵐山駅にて



宿舎にて舞妓さんと



宿舎での楽しい一時



奈良公園・2組



奈良にて皆で昼食



嵐山・渡月橋にて



清水寺の門前にて



奈良公園・3組

中学生が巻き込まれる、PC、スマホ、タブレット端末等を介したトラブルが絶えません。埼玉県教育委員会が配信した、「ネットトラブル注意報 令和3年度第5号」を掲載いたしますので、ぜひご家庭でも話題にしてみてください。

ネットトラブル注意報 第5号 不適切な投稿について

インターネットには日々さまざまな文章や写真、動画などが投稿されていますが、中には不適切なものもあります。軽い気持ちで行った不適切な投稿が大きな問題に発展してしまうケースもあり、注意が必要です。

インターネット上の不適切な投稿の例

インターネット上の不適切な投稿にはどのようなものがあるのでしょうか。以下に例を紹介します。

- ・公共の場で迷惑行為や危険行為をしているもの
- ・立ち入り禁止場所や撮影禁止場所で撮影したもの
- ・未成年者の飲酒や喫煙が疑われるもの
- ・犯行を予告したもの
- ・性的な要素を含むもの
- ・授業中に撮影したもの

不適切な投稿をすると、こんなことに……

インターネットに不適切な投稿をすると、投稿を見た人たちから非難のコメントが殺到することがあります。これが「炎上」と呼ばれるものです。

「炎上」すると、次は投稿者の個人特定がはじまります。インターネットには、不適切な投稿をした人をこらしめる目的や、おもしろ半分て投稿者の個人情報を探っていく人がいるのです。

個人特定されると、まとめサイトなどに、問題の投稿と個人情報がはりつけられていきます。こうした情報をあとからすべて削除することは難しく、インターネット上に情報がずっと残り続けることになってしまいます。残り続けたそれらの情報が、進学や就職に不利に働くなど、将来に悪影響を及ぼすこともありますので、よく考えて投稿することが必要です。(※犯行予告の投稿など、多くの人に迷惑をかけてしまうものに関しては、罪に問われたり、損害賠償を請求されたりすることもあります。また、投稿するしないに関わらず、迷惑行為や法に触れる行為は絶対にしてはいけません。)